



Le P'tit QUINQUIN Déc.2025 N° 057



« SOMMAIRE »

- 1) *Mot de l'Animateur Principal.*
- 2) *Programme d'activité à fin décembre.*
- 3) *Histoires drôles.*
- 4) *Château du ROUSSET : Propriété de la famille de Mme LAMARQUE.*
- 5) *Ils se sont réunis pour un après-midi gourmand.*
- 6) *Ce 30 novembre L'amicale HdF fête son Saint Patron ELOI.*
- 7) *Une mise à l'Honneur très tardive : Un ancien amicaliste reçoit la Légion d'Honneur.*
- 8) *Problème SUDOKU du N°) 057.*
- 9) *Nos joies nos peines.*
- 10) *Images insolites.*

Siège national : C/O Société ALSTOM 48 rue Albert DHALENNE 93 482 Saint-Ouen Cedex Tel : 01 57 06 61 71

Siège régional : TAINMONT Réjean – 17, Avenue des sports - 59410 Anzin - Tel : 03 27 28 73 88 - 06 71 57 25 13 adresse mail :

Rejean.tainmont@wanadoo.fr – Czeslaw ZAROW- 7 rue des Magnolias 59860 Bruay sur l'Escaut 03 27 42 22 92 – 06 66 13 36 32

Adresse mail : czeslawzarow@gmail.com

Composition du Bureau

<i>Animateurs Principaux</i>	<i>Réjean TAINMONT, Adjoint : Czeslaws ZAROW</i>
<i>Secrétaires</i>	<i>Jacques VERMEULEN, Adjointe : Noëlle FONTANA</i>
<i>Trésoriers</i>	<i>Jean-Luc GUIOT, Adjoint : Jean-Philippe FRANCOIS</i>
<i>Equipe de Rédaction</i>	<i>Guy NIEUVIARTS : Adjoint Jacques VERMEULEN</i>
<i>Equipe de Relecture</i>	<i>Noëlle FONTANA, A. SORNETTE, G. NIEUVIARTS et Czeslaws ZAROW</i>
<i>Relations Usine</i>	<i>Réjean TAINMONT, Michel LEFEBVRE</i>
<i>Animateurs Pétanque</i>	<i>Patrick PENAUD, Czeslaws ZAROW</i>
<i>Animateurs Pêche</i>	<i>Gabriel DELCOURT, Claude BAUGNEE</i>
<i>Informatique</i>	<i>Guy NIEUVIARTS, Animation du site Informatique et Reportage Photos</i>
<i>Relation Normandie</i>	<i>Réjean TAINMONT, Guy NIEUVIARTS</i>

1) Mot de l'Animateur Principal :

L'année 2025 va s'achever. C'est sous ma tutelle qu'elle s'est déroulée, de nombreux adhérents m'ont dit leur satisfaction quant à la poursuite des activités, la continuité de la vie de notre Amicale des Hauts de France et le maintien de sa renommée au niveau du national. J'avoue que, alors seul sur les rangs, j'ai presque ressenti un défi que de succéder à un tel personnage que fut notre ami défunt Jean-Marie Bernard, toujours présent dans nos cœurs. Nous n'oublierons pas son enthousiasme, sa rigueur et son dévouement au sein de l'Amicale et sa volonté de toujours faire mieux.

Nous avons réajusté notre équipe dirigeante. Notre ami Michel Lefebvre, animateur principal adjoint, a dû renoncer à sa mission en raison de problèmes de santé. Il a été remplacé par César Zarow, dévoué à l'Amicale déjà depuis quelques années en tant qu'Animateur Pétanque... Nous avons renforcé notre secrétaire, par une personne très présente et non moins responsabilisée, Noëlle Fontana qui assure en parallèle les relations et la coordination avec notre Mutuelle AESIO. Nous avons aussi repartagé les tâches liées à la finance entre notre Trésorier et son adjoint.

Un nouveau membre, Claude Baugnee, est lui aussi venu grossir les rangs auprès de notre animateur de la Pêche, Gabriel Delcourt, Gaby pour les amis.

Comme chaque année, nous avons déroulé toujours avec succès, nos activités habituelles, Galettes des rois, Pétanque, Pêche, après-midi récréatifs, Challenges Pétanques ; après-midi gourmand, dégustation Beaujolais nouveau, Barbecue Champêtre et j'en passe.

Pour 2025, nous avons souhaité innover pour satisfaire un plus grand nombre de participants. Nous avons mis en place une sortie « **Cabaret Spectacle** » à Vezon en Belgique . Pour l'occasion un autocar a été affrété pour nous y emmener et nous ramener en toute sécurité. C'était la première fois et, à la grande satisfaction de tous, il a été demandé de renouveler ce type de sortie.

Et puis, sur demande de notre Président, Frédéric Lamarque, c'est un **rassemblement d'adhérents de toutes les régions** qui ont visité en bateau le champ des éoliennes à Fécamp, suivi de la découverte du musée de la pêcherie pour certains ou le palais de la Bénédictine pour les autres. Nous sommes arrivés la veille, avons pris notre repas en commun au restaurant. Embarquement et visite le lendemain après une nuit à l'hôtel Ibis. Les repas au restaurant ont été consommés toujours en commun : de grosses réunions de famille si je puis l'exprimer ainsi réjouissant tout un monde qui ne s'était jamais rencontré... Merci monsieur le Président de nous avoir réunis.

En outre, nous avons jugé intéressant d'aller nous mesurer une après-midi durant au « **Bowling** ». Son succès nous a encouragé à la renouveler une fois voire deux l'an prochain.

Et pour terminer, nous avons rebondi sur une idée émise par l'un d'entre nous. Elle consistait à réaliser un **parcours pédestre de 4 km et demi** autour d'un étang. Cela nous a aussi émerveillé. Nous avons réuni une quinzaine de marcheurs occasionnels, satisfaits d'avoir tenu bon tout au long de la promenade. .

Notre comité de la région Hauts de France et moi-même pleinement rassurés sur notre devenir vous souhaitons à tous une bonne et heureuse année 2026.

2) Programme d'activité à fin décembre :

Pétanque et Scrabble : Tous les premiers et troisièmes jeudis du mois de Février à Décembre.

Pêche : Deuxième mercredi du mois à partir du 11 mars, fermeture le 12 novembre suivant la météo.

Fête des Rois : Le Jeudi 8 du mois de janvier.

Après-midi gourmande : Jeux de cartes, scrabble, de dés mercredi 11 février.

Après-midi Bowling : Le jeudi 26 mars.

Sortie spectacle en Belgique : Le samedi 07/03/2025. (**à confirmer**).

Journée printanière : Jeudi 16 Avril. Avec repas au restaurant « **La Roselière** » ; Pétanque et/ou autres jeux y seront d'actualité. (**à confirmer**).

Challenge Jean-Marie BERNARD : pétanque/scrabble : Jeudi 21 mai. Avec repas traiteur au boulodrome.

Barbecue champêtre : Le mercredi 10 juin Journée Norbert LEMOINE, pêche, pétanque, scrabble.

Déplacement en Loire : Les 15 et 16, visite châteaux de la Loire (**à confirmer**).

Journée Automnale : le 14 octobre à la Roselière.

Après-midi Festive : Jeudi 12 Novembre (**à confirmer**).

Beaujolois nouveau : 19 Novembre.

Parcours pédestre ou cyclo : 31 Octobre (**à confirmer**).

Fête de St Eloi : Le Samedi 28 Novembre « En attente du lieu ».

G.N.

3) histoires drôles :

Une femme est partie en vacances au bord de la mer. Elle téléphone à son mari :

Allô mon chéri, comment va le chat ?

Il est mort.

Oh ! Tu aurais pu me ménager, me dire qu'il se promenait sur le balcon, qu'un bruit l'a effrayé, qu'il a basculé et... enfin tant pis !

Et, comment va maman ?

Euh, elle se promenait avec lui sur le balcon...

Un homme trouve un pingouin dans la rue. Il croise un policier :

J'ai trouvé ce pingouin. Qu'est-ce que je dois en faire ?

Ben, je ne sais pas moi. Amenez le au zoo !

Le jour suivant, le policier croise le même homme avec le pingouin :

Eh bien, vous ne l'avez pas emmené au zoo ?

Si, si, il a adoré. Maintenant, on va au cinéma.

Dimanche six heures du matin, l'homme se lève sans faire de bruit pour ne pas réveiller son épouse.

Il charge son VTT dans la voiture, et s'en va.

Arrivé sur le parcours il se met à tomber des trombes d'eau. Sa matinée est foutue, il décide de rentrer chez lui.

Il se déshabille sans faire de bruit, et se recouche doucement tout près de son épouse, et lui chuchote à l'oreille

« Il pleut comme vache qui pisse »

Et elle, répond :

« Quand je pense que l'autre idiot est en train de pédaler... »

Une femme vient de perdre son mari. A une amie qui lui rend visite, elle confie :

- François était merveilleux, il a pensé à tout. Il m'a laissé trois enveloppes à ouvrir après sa disparition.

Dans la première il y avait deux mille euros avec ce mot : pour la messe et les fleurs.

Dans la deuxième il y avait trois mille euros avec ce mot : Pour le cercueil en acajou.

Dans la troisième il y avait dix mille euros avec ce mot : Pour la pierre.

Elle tend la main vers son amie et lui montre sa bague :

- Qu'est-ce que tu penses du diamant ?

G.N.

4) Château du ROUSSET : Propriété actuelle de la famille de Mme Anne LAMARQUE :

A l'occasion du conseil d'administration de l'Amicale à Montbrison, les participants ont pu apprécier ce vieux Château du Rousset au travers de la visite guidée par Madame Anne LAMARQUE, elle-même copropriétaire des Ruines qu'elle partage avec ses 4 autres frères. Ce Château fut jadis plutôt considéré comme « **maison forte** ». Sa vocation première n'était pas de défendre ses occupants, mais elle leur offrait toutefois une certaine protection.

Ce château, situé à Margerie-Chantagret, dans le pays de Forez, a été acquis par l'arrière Grand- père de Madame LAMARQUE, alors marchand de bois, et vivement intéressé par les forêts qui l'entouraient. Pas du tout amateur de construction en pierre ni de ce qu'elle pouvait offrir en terme d'Art, il ne s'en est jamais préoccupé et le laissa se délabrer. Jusqu'à ce qu'il n'en reste plus que des ruines.

Ce n'est qu'il n'y a quelques années, un des frères de madame LAMARQUE, conscient de la valeur de cette bâtisse et de son intérêt, a décidé de le restaurer, tout au moins une partie, afin d'en faire profiter les nombreux amateurs d'Arts mais aussi d'y organiser réceptions et fêtes de famille afin de le rentabiliser et d'obtenir les fonds nécessaires pour poursuivre et avancer dans ses travaux de restauration.

La famille l'a encouragé sur cette voie, c'est ainsi qu'aujourd'hui on peut distinguer sur cette même façade, une petite partie (côté gauche sur la photo (ci- dessous) entièrement rénovée et, réhabilitée pour y organiser des réceptions. C'est dans cette partie d'ailleurs à la satisfaction de tous, que s'est déroulé notre conseil d'administration. Nous y avons également pris les repas du midi et aussi du soir.



Texte remanipulé par nos soins pour votre plaisir : Réjean Tainmont et Guy Nieuviarts

Suite de la Page N° 3 :

Les textes nous révèlent que le premier possesseur connu du château du Rousset fut Eudin de la Bastie en 1260. 1260 est ainsi l'année de la première mention écrite relative au château, mais il est possible que la tour date elle du XIIème siècle.

Puis le château fut la possession au cours des siècles des familles Lothon, Sugny et également des **comtes de Damas** qui le gardèrent jusqu'à la Révolution. Vendu comme bien national, il eut de nombreux propriétaires au cours du XIXème siècle. Il appartient à la famille Midroit-Guigon depuis 1873.

Galandages, cloisons et planchers ayant disparu, il est difficile de retrouver la distribution exacte de toutes les pièces. Les étapes de construction précitées sont néanmoins établies de façon certaine grâce aux importants travaux de recherche sur le bâti que le **Groupe de Recherches Archéologiques de la Loire (GRAL)** a réalisés depuis 2010.



En 2010, puis en 2013 et 2015, les propriétaires ont réalisé d'importants travaux de consolidation et de sauvegarde qui ont permis de dégager le château de la végétation qui l'envahissait et d'ainsi le sauver de la ruine définitive. Ces travaux ont reçu **le label de la Fondation du Patrimoine**.



En 1318, le domaine du Rousset se composait d'une maison, d'un domaine, d'une pêcherie et d'un moulin. La première mention écrite de « maison forte » du Rousset apparaît en 1260 (acte de propriété de la Famille de la Bastie); cette appellation est utilisée jusqu'en 1474, date à laquelle la désignation de château apparaît et remplace les autres.

Si l'emplacement de la maison forte du Rousset semble aujourd'hui incongru, il s'intègre parfaitement dans le schéma d'aménagement territorial initié par le Comte de Forez aux XIIe et XIIIe siècles, dans un contexte de guerres d'influence entre le Comte et ses voisins. Les aménagements civils et militaires du château du Rousset paraissent disproportionnés pour un bâtiment qui semble, aujourd'hui, enclavé au fond d'une vallée isolée. Malgré leur rôle symbolique, les éléments de fortifications présentent une efficacité défensive non négligeable du fait de l'emplacement du Rousset et des choix politiques de ses seigneurs. Son installation sur un promontoire rocheux, à la croisée de voies de communications principales et secondaires, en zone frontière avec le Velay et l'Auvergne, permet de dominer et surveiller le territoire ainsi que les grands itinéraires médiévaux.

A l'heure actuelle la partie rénovée peut être mise à disposition pour l'organisation de manifestations festives, séminaires, animations nocturnes etc...

F. LAMARQUE/R.T/G.N.

5) Ils se sont réunis pour un après-midi gourmand :

Ils sont venus nombreux dans le respect de leur inscription en ce mercredi 12 novembre 2025 pour une réunion festive et récréative.

Malheureusement notre animateur principal n'était pas présent obligations obligent.

Cela permet de nous retrouver et de faire valoir notre compétence dans les jeux de société et déguster à la pause quelques pâtisseries faites avec amour par les épouses dévouées de nos adhérents. En arrivant, Nathalie préposée au bar accompagnée de César nous servent un café auquel des macarons aux différents parfums étaient joints. Puis vient le départ des activités, belote pour certains, Rummikub, Triomino et Y'ams pour d'autres.



Après plusieurs parties et ayant bien profité des pâtisseries nous nous sommes quittés heureux de cette excellente après-midi et nous vous donnons rendez-vous en 2026 pour renouveler cette manifestation.

P.P/G.N.

5) Ce 30 novembre l'Amicale HdF fête son saint patron Eloi :

Ce samedi 29 novembre 2025, dans notre salle bien connue « Label-Réception » est organisé Notre Saint Eloi traditionnelle, et nous sommes heureux d'être de ceux qui la perpétuent encore de nos jours.

Dès l'arrivée, nous constatons que la salle est prête, tables dressées : nappe blanche et serviettes en papier bleu du plus bel effet. La liste des menus choisis par chaque convive est affichée pour mémoire, des chevalets indiquent la liste des convives sur chaque table avec une marque jaune désignant le responsable pour récolter les lots/cadeaux suite à la tombola de fin d'après-midi. En même temps 2 personnes du comité recueillent les lots cadeaux pour les numéroter et déposent un talon dans un récipient pour la tombola. Un membre du comité est chargé d'accueillir les convives. Vers 11H30, le compte est bon : cette année 54 personnes ont répondu à l'appel. Parmi elles, Marie-Christine, l'épouse de Jean-Marie, nous fait l'honneur de participer à notre fête. 11h35, notre animateur principal Réjean TAINMONT déclare ouverte notre Assemblée Générale malgré le retard de notre Président Frédéric LAMARQUE et de son épouse.



Réjean commence son allocution en énumérant son comité de gestion avec le récapitulatif des tâches effectuées par chacun des membres, en les remerciant de leur travail effectué durant l'année. Il est à noter que 4 des responsables du comité étaient absents pour raisons familiales. Vous retrouverez la composition de notre équipe dirigeante en page 1 de notre journal.

Réjean liste les animations réalisées au cours de cette année 2025 en insistant sur la journée cabaret Spectacle à Vezon en Belgique et la visite du Parc éolien, du musée de la Pêcherie et du Palais de la Bénédictine à Fécamp. Puis il fait aussi état des nouvelles animations qui ont été proposées, après-midi Bowling, la matinée de marche (le tour de l'étang du vignoble). De l'avis des participants ces 2 dernières animations sont à reproduire pour 2026. Bref, nos effectifs sont en première place devant Ile de France !!

En l'absence des trésoriers et trésorier adjoint, nos finances sont positives à environ 2000 € pour démarrer l'année 2026, ce qui fait qu'à fin mars il devrait rester 1000 € en caisse. Il faut donc assurer cette pérennité pour 2026.

Entre temps, Éric Evasion installe son matériel (clavier, table de mixage, baffles, micro) pour nous permettre de danser et nous déhancher sur des airs des années sixties, seventies avec twists, rocks, madison, slows... Il faut remercier Joël ANTOINE venu avec des amis qui nous ont accompagnés sur la piste avec des chorégraphies de cours de danse.

Le feu vert est donné à 12H30 pour servir les apéros. Entre temps, Patrick passe autour de chaque table pour la grille du loto dont le gagnant recevra le panier garni. L'ambiance monte d'un cran et en même temps Éric, pour l'ouverture, envoie un Madison pour nous dégourdir les jambes.

Pour la suite voir la page 6

Suite de la page 5 :



Le repas est d'excellente qualité, le service a pris son allure de travail aux tables : entrée, plat principal arrosé comme il se doit de vins blanc fruité et rouge gouleyant, sans oublier l'eau plate ou gazeuse.

Entre chaque plat Éric déroule son répertoire d'une voix bien assurée. Chante Johnny, même si SARAH est entonnée par les convives, par la pensée il manque quelqu'un pour reprendre le refrain.

Pour la suite voir page 8

Suite de la page 6 :

Arrive maintenant mesclun de salades et son assiette de trois fromages, dessert accompagné du seigneur de la vigne...c'est la joie avec encore l'espérance d'être heureux à la loterie très bien organisée par Patrick . Le responsable de table se charge d'aller chercher et remettre les lots gagnés à chacun des convives de sa table . Pour la deuxième loterie, Patrick a inscrit le numéro choisi par chacun, et une boule de loto tire un N° pour désigner le gagnant : c'est Marie-France DOUALLE, nouvelle adhérente de cette année et heureuse d'être avec nous pour fêter notre saint patron.



Tout a une fin, Eric entame une dernière mélodie, les danseurs se donnent un dernier plaisir. Guy nous demande le rassemblement pour la photo de groupe. Puis notre Animateur Principal nous souhaite un bon retour ,nous remerciant de notre présence et souhaite une bonne fin d'année. Eric, heureux pour l'ambiance et la bonne humeur déployée cette après-midi , nous donne rendez-vous pour la St ELOI 2026.

Notre traiteur ,Mr SEGART, nous annonce qu'il cesse ses activités et cherche à céder son affaire. Il est prêt à nous aider pour rechercher un nouveau traiteur pour le challenge de pétanque et la Saint Eloi. Nous vous informeront du choix du traiteur sachant que la date sera toujours le dernier samedi de Novembre.
« Bonne fin d'année à tous ».

J-M.Raux/G.N.



7) Une mise à l'Honneur très tardive, Un ancien amicaliste reçoit la Légion d'Honneur :

Le dernier combattant de la résistance de Raismes Mr René LEVEQUE se voit remettre la « Légion d'Honneur » à l'âge de 99 ans. Le journal « La Voix du Nord » (journal issu de la Résistance) lui a rendu hommage dans son numéro du 05 décembre 2025 p 12(ci-dessous qqs extraits).



Il est des secrets bien gardés. Et celui de René LEVEQUE a bien failli le rester à jamais .Inconcevable pour ses proches qui peinent à expliquer comment, quatre-vingt ans après la défaite de l'Allemagne, il ne s'était pas encore confié sur son passé. Guy NIEUVIARTS, d'on le père résistant à St Amand est décédé en déportation le 19 mars 1945. Lui avait demandé de nombreuses fois.

Allez voir pourquoi sa langue c'est soudainement déliée en 2006 au cours d'un challenge pétanque de l'Amicale des anciens d'Alstom avec Guy NIEUVIARTS, d'on le père Résistant est à St Amand est mort en déportation m'a alors révélé que lui-même était résistant, j'étais sidéré car je le connais depuis 1961 et cela fait 45 ans qu'il ne m'en a jamais parlé. J'en ai discuté avec son épouse , pari réussi et voilà comment la petite histoire rejoint la grande .René LEVEQUE a passé son certificat d'étude en septembre 1940, il rejoint la Société Franco-Belge. En qualité de coursier et un an plus tard il intègre le service pointage ou il est chargé de collecter le pointage des ouvriers de toute l'usine. C'est son extrême discrétion qui le 12 mars 1942 va taper dans l'œil de son directeur Gilbert BOSTSARRON, lui-même résistant Et Membre du réseau Alliance et responsable départemental du réseau

Libération-Nord d'on René LEVEQUE est devenu son agent de liaison, il accepte sans sourciller. Son rôle était de distribuer des colis , des messages(roulés dans son guidon de bicyclette)dans tout l'arrondissement de Valenciennes et parfois à Tournai en Belgique. Il transportait, de la dynamite venant de la mine de Vicoigne, des armes récupérées dans la centrale de la Franco-Belge des tracs et journaux clandestins de la grenaille pour les cylindres de locomotives et les boîtes d'essieux de wagons provoquant des déraillements.

Le 14 décembre 1943 il était dans le couloir de son bureau quand il aperçoit Gilbert BOSTSARRON poussé par 3 sbires de la GFP,(Police secrète en campagne) moi je me suis mis dans le coin de la porte de la caisse et je l'ai laissé passer, alors il m'a fait un signe des yeux en passant, je n'ai pas compris s'il voulait me dire au revoir ou adieu, Gilbert BOSTSARRON sera conduit au fort de Bondues ou il sera emprisonné et fusillé le 20 janvier 1944.

René LEVEQUE sera également présent accompagné par Roger BOUTON de Wallers à proximité du bois LECAT le 09 juillet 1944 ou le Capitaine Marcel DANNA est tombé avec son groupe dans une embuscade de La GFP ce jour-là, Marcel DANNA blessé a conservé la dernière balle pour lui. Roger BOUTON a reçu des balles perdues dans la poitrine et le docteur PRUVOST est même allé le soigner.

Inquiété par la GFP René l'a été à 2 reprises la première au passage à niveau de Raismes quand un officier SS dénommé ULATOWSKI (il le connaissait car avant la guerre il jouait avec ses enfants) a été fouillé à corps et même arraché la doublure de son blouson, avant de le laisser partir n'ayant rien trouvé sur lui. La seconde peu avant la libération, il partait chercher du lait à la ferme HOUBEN à Vicoigne dans sa gamelle au lait un révolver était dissimulé pour le déposer dans une cache de la grange. Au retour il s'aperçoit qu'il était suivi par une traction, il rentre chez un oncle pour les saluer et à sa sortie se voit arrêté par le groupe de GFP « qu'a tu dans ton pot.... du lait », suite à la fouillé, ULATOWSKI lui a déclaré ; « René c'est la dernière fois », ce dernier venait peut-être de lui sauver la vie. Peu de temps après ce fut la libération et le passage dans les FFI du 03 au 23 septembre 1944, Il fût chargé de garder les prisonniers dans l'école des filles de Raismes avant de reprendre la vie civile.

Sur l'intervention de G.N. auprès du secrétaire d'état aux anciens combattants, Mr AMLAOUI MEKHACHERA et suite à la lettre du 21 janvier 2009, il fût reconnu Combattant volontaire de la résistance, ancien combattant 39-45 et la reconnaissance Française.

Par décret de mai 2021 il lui fût attribué le titre de Chevalier dans l'Ordre National du Mérite, enfin Par le décret du 4 juillet 2025 signé de notre président de la République Monsieur MACRON, la croix de Chevalier de la Légion d'honneur vous a été décernée.

Cette ultime décoration lui fût remise en Mairie de Raismes le samedi 25 octobre 2025.

8) Problème SUDOKU du N° 057 :**Problème du N°057 :**

	9			3				
				9	8	5		
	7					8	6	
		2						5
	5		8		3		7	
9						6		
		4					9	
		3	7	8				
7				2			1	

Solution du N°056 :

8	5	4	2	7	1	3	6	9
2	6	7	8	3	9	5	4	1
5	9	1	6	4	5	7	8	2
5	4	6	1	8	2	9	7	3
7	3	2	5	9	4	6	1	8
9	1	8	7	6	3	4	2	5
6	7	5	9	1	8	2	3	4
1	2	3	4	5	7	8	9	6
4	8	9	3	2	6	1	5	7

G.N.

9) Nos joies nos peines :

Nous venons d'apprendre le décès de notre amis Michel GOSSE retraité de la Sté Alstom VPF et fervent participant à notre Amicale, disparu le Dimanche 07 décembre 2025 à l'âge de 86 ans. Nous présentons nos sincères condoléances à toute sa famille.

10) Images insolites :

Le bateau navigue depuis 2010 et a fait escale dans de nombreux ports à travers le monde. Après son tour du monde réussi en 2010-2012, il continue sa mission d'ambassadeur de l'énergie solaire.

Tour du monde d'un bateau électrique :

Au cours d'une promenade sur le port de Nouméa, nous avons remarqué une forme étrange amarrée au quai. Il s'agissait du navire prototype électrique Français catamaran à moteurs électriques avec une production d'énergie par panneaux solaires. Il pouvait naviguer de nuit grâce à l'énergie emmagasinée sur des batteries stockées dans les coques. Il a entrepris son tour du monde en 2010 pour l'achever en 2012. Ce catamaran dénommé « Tûranor PLANETSOLAR » Mis au point par Raphaël Domjan et ses cofondateurs qui voulaient ainsi démontrer qu'aujourd'hui des technologies et énergies renouvelables sont disponibles pour une transition sociale et écologique.

Réjean TAINMONT

G.N.

Animateur Principal



***Joyeux Noël
&
Meilleurs voeux 2026***

